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Юбилей Великой Победы 
опочане отпраздновали с ши-
ротой и размахом. В 6 часов 
утра в Псков на празднование 
65-й годовщины Великой По-
беды отбыла опочецкая деле-
гация во главе с председате-
лем районного совета ветера-
нов В.Н.Монтусом. В 10 часов 
в храме Преображения Господ-
ня прошла лития по павшим на 
полях сражений воинам. Здесь 
же, у храма, стала собираться 
праздничная колонна опочан, 
прошествовавшая затем на 
Советскую площадь. В боль-

шой колонне по Коммунальной 
улице прошли ветераны Вели-
кой Отечественной войны, гла-
ва района П.М.Васильев и его 
заместители, представители 
районной и городской админи-
страций, организаций и учреж-
дений города, Почетный граж-
данин Опочки И.П.Павлов и 
многие другие опочане.

На площади состоялся ми-
тинг «Гимн жизни», который 
открыл глава района П.М. Ва-
сильев. Петр Михайлович по-
здравил опочан со знамена-
тельной датой и выразил осо-
бые слова благодарности вете-
ранам, завоевавшим нашу По-

беду на полях сражений. С осо-
бенной теплотой собравшиеся 
на площади опочане встретили 
выступление участника Великой 
Отечественной войны с 1941 

года, защитника 
Москвы, кавале-
ра ордена Алек-
сандра Невского 
Г.К.Ракитина.

С привет-
ственными сло-
вами к жителям 
и гостям Опо-
чецкого райо-
на обратились 
глава города 
В.Н.Иванов, на-
чальник отделе-

ния Псковского областного во-
енкомата по Опочецкому, Се-
бежскому и Красногородскому 
районам Д.С.Никифоров, жи-
тельница блокадного Ленингра-

да, поэтесса 
С.Я. Нечаева и 
другие участни-
ки митинга. 

У ч а с т н и -
ки митинга воз-
ложили венки 
и цветы к обе-
лиску воинам-
освободителям, 
после чего на 
Советской пло-
щади прошел 
концерт «Путь 
к Победе». Пе-
ред ветерана-
ми и жителями 

Опочки, собравшимися на ми-
тинг, выступили опочецкие со-
листы Маргарита Сазончикова, 
Светлана Кокорина, Дмитрий 
Петров и народный хор русской 
песни. Прозвучали песни воен-
ных лет и патриотические про-
изведения современности. Нуж-
но отметить, что многие песни 
ветераны не могли слушать без 
слез…

Дальнейшая концертная 
программа опочецких артистов 
проходила на площадке город-
ского Вала. Здесь вместе с хо-
ром ветеранов перед опочана-
ми выступили и молодые певцы 
и танцоры.

Особенностью нынеш-
него праздника явилось 
то, что концертом на Валу 

мероприятия не закончились. 
Вечером Советская площадь 
была отдана опочецкой мо-
лодежи. Лейтмотив молодеж-
ной акции задавал уже ее де-
виз: «Наше поколение против        
войны». Здесь молодым лю-
дям была предоставлена воз-
можность проявить свои та-
ланты перед многочисленной 
публикой. Послушать молодых 
певцов, увидеть искрометные 
танцевальные номера вирту-
озов брейк-данса этим вече-
ром пришло много людей, при-
чем разных поколений. Немало  
было детворы. После каждого 
выступления артистов над пло-
щадью звучали призывы «Мы 
за мир!», «Мы против войны!».

Апофеозом праздника стал 
фейерверк. Ровно в 11 ча-
сов вечера майское опочецкое 
небо озарилось разноцветны-
ми всполохами салюта. К это-
му времени вся Советская пло-
щадь была заполнена опоча-
нами и гостями города. Можно 
смело утверждать, что празд-
нование 65-й годовщины Побе-
ды советского народа в Вели-
кой Отечественной войне про-

шло в Опочецком районе тор-
жественно и организованно.  

65-й День Победы прошел, 
память о великом подвиге на-
шего народа будет жить вечно.

А. Крылов.
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«ОТ ВСЕЙ ДУШИ»
  ВаМ, ВЕТЕранЫ

В преддверии 65-летия По-
беды советского народа в Ве-
ликой Отечественной войне в 
Центре досуга и культуры про-
шла встреча под названием 
«От всей души». В ЦДиК были 
приглашены люди, которым в 
эти предпраздничные дни в на-
шем обществе уделялось осо-
бое внимание – непосредствен-
ные участники событий грозных 
военных лет. 

Ведущие встречи Маргарита 
Сазончикова и Татьяна Архипо-
ва трогательно и взволнованно 
рассказывали о боевом и трудо-
вом пути ветеранов         войны 
и труда Николая Васильевича 
Вишневского и его брата Семе-
на Васильевича, который, к со-

жалению, не смог прийти в ЦДиК 
по состоянию здоровья; о пово-
ротах судеб во время войны и 
после нее супругов Анны Федо-
ровны и Ивана Федоровича Ко-
стюченко; о пережитом в бло-
кадном Ленинграде Ниной Алек-
сандровной Смирновой.

Для всех почетных гостей и 
героев встречи «От всей души» 
были приготовлены подарки – в 
том числе и музыкальные. Пес-
ни прозвучали в исполнении со-
листов ЦДиК Дмитрия Петрова, 
Маргариты Сазончиковой, Де-
ниса Косенкова, а также псков-
ского военнослужащего, де-
сантника Михаила Вишневско-
го, внука Николая Васильевича 
Вишневского.

Начальник управления ПФР в Опочецком районе О.Я.Васильева 
и председатель совета Опочецкого отделения Союза пенсионеров 
России А.В.Морозова в начале мая побывали у ветерана войны и 
труда М.Д.Костиной с небольшими подарками, поздравили ее с при-
ближавшимся праздником – Днем Победы, пожелали ей здоровья и 
благополучия, расспросили о том, как она сейчас живет. 

Несмотря на почтенный возраст – Марии Дмитриевне уже 91 
год, – она хорошо помнит события войны, которую закончила в 
Берлине. Мария Дмитриевна на фронте была шофером.

В предпраздничные майские дни такие посещения ветеранов 
вошли в практику у представителей организаций, работающих с 
пенсионерами.

…И РАССПРОСИЛИ О НУЖДАХ

              заБОТа

РАБОТАЕТ ПОПЕЧИТЕЛЬСКИЙ СОВЕТ
28 апреля состоялось заседание попечи-

тельского совета при ГУСО «Болгатовский пси-
хоневрологический интернат», на котором об-
суждалось повышение качества социального 
обслуживания. В работе совета приняли уча-
стие глава Опочецкого района П.М.Васильев, 
глава сельского поселения «Болгатовская во-
лость» А.Ф.Пиминова, председатель совета 
Опочецкого районного отделения региональ-
ного отделения ООО «Союз пенсионеров Рос-
сии» по Псковской области А.В.Морозова, ди-
ректор филиала ОАО «ЭЛИЗ» «ВЗЭФ» (г. Ве-
ликие Луки) С.А.Маркелов, частный предприни-
матель О.А.Дмитриева

В ходе заседания были рассмотрены основ-
ные направления работы попечительского со-
вета, заключающиеся в оказании содействия в 
благоустройстве и оборудовании территории и 

помещений дома-интерната.
Председатель попечительского совета 

П.М.Васильев акцентировал особое внимание на 
основных направлениях его деятельности в прак-
тической реализации поставленных задач.

В частности, рассматривались такие вопро-
сы, как оборудование вентиляцией помещений 
пищеблока, строительство часовни на террито-
рии дома-интерната, благоустройство террито-
рии,  оборудование водостоков зданий,  оказа-
ние содействия в приобретении материалов для 
ремонта мебели,  спортивных тренажеров и ве-
лосипедов.

Совет обсудил вопрос подготовки и проведе-
ния в ГУСО «Болгатовский психоневрологиче-
ский интернат» праздничных мероприятий, по-
священных 65-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне.

У многих наших читате-
лей вызывает недоумение 
тот факт, что в православном 
календаре в этом году Тро-
ицкая суббота и день Святой 
Троицы отстоят друг от друга 
на целую неделю. С чем это 
связано, когда и как праздну-
ется Троица? На эти вопросы 
мы попросили ответить на-
стоятеля храма Преображе-
ния Господня о.Николая. Вот 
что он сообщил:

- Праздник Святой Тро-
ицы – это один из двенад-
цати великих православных 
праздников, который из года 
в год отмечается на 50-й 
день после Пасхи. Отсюда 
второе название – Пятиде-
сятница. 

В этом году Троица отме-
чается 23 мая. В этот день 
верующие люди приходят в 
храмы и принимают участие 
в праздничных богослужени-
ях. На кладбища в этот день 
ходить не стоит. Для поми-
новения усопших сродников 
наших церковью установлен 
особый день накануне Тро-
ицы – Троицкая родитель-
ская суббота. Но поскольку 
в этом году суббота перед 
Троицей совпадает с боль-
шим праздником в честь 
особо почитаемого святите-
ля Николая Чудотворца (22 
мая), то по благословению 
святейшего Патриарха Ки-
рилла поминовение перено-
сится на 15 мая.

По традиции в этот день 
в храмах совершаются за-
упокойные богослужения. По 
просьбам верующих священ-
ники служат литии и на клад-
бищах. Обязательно надо по-
стараться побывать в храме, 
подать записочки с именами 
усопших сродников, постоять 
на службе. А после церков-
ной службы посетить кладби-
ща и там тоже помолиться на 
могилах родственников. Все-
возможные пиршества с упо-
треблением спиртных напит-
ков не имеют никакого отно-
шения к православной тра-
диции, тем более в праздник 
Святой Троицы. 

         УЩЕРБ  ВЕЛИК
В период с 30 апреля по 3 мая был обворован магазин 

райпо в поселке Приозерный. В последний день апреля 
продавец закрыла торговую точку на выходные дни, а 3 
мая обнаружила на дверях магазина сломанные замки. В 
настоящее время причиненный кражей ущерб подсчиты-
вается, но уже сейчас ясно, что он будет не малым. По той 
простой причине, что воры брали все, что представляло 
для них хоть какую-то ценность. Из магазина злоумыш-
ленники унесли водку, пиво, различные продукты, сига-
реты, шоколад, косметику и даже стиральный порошок. 

Возбуждено уголовное дело, проводится расследова-
ние преступления. Отдел внутренних дел обращается к 
гражданам, располагающим какой-либо информацией по 
факту кражи, с просьбой позвонить по телефону доверия 
2-16-42.

 ВЕСЕННЕЕ  ОБОСТРЕНИЕ
Приезжающий на летнее время в деревню Григорино 

Звонской волости гражданин Г. хранил в сарае рядом с дач-
ным домиком мотоцикл «Яву». Всю зиму имущество было в 
сохранности. Нашел мотоцикл на месте гражданин Г. и ког-
да приехал к себе на дачу. А вот в ночь на 24 апреля мото-
цикл был украден. Вместе с ним исчезла и бензопила. 

Возбуждено уголовное дело, милиция ищет преступни-
ков.

БРАКОНЬЕРСТВО 
НА ВЕЛИКОЙ

21 апреля во время проведения рейда работниками пра-
воохранительных органов на водоемах района был за-
держан гражданин О. Он незаконно ловил рыбу сетями во 
время нерестового периода. Промышлял браконьерством 
гражданин О. в Пригородной волости в районе деревни За-
верняйка на разливах реки Великой. В качестве незаконной 
добычи у него обнаружено около 15 килограммов рыбы, 
среди которой были щуки, лини, плотва и др. 

В отношении гражданина О. в соответствии с действую-
щим законодательством возбуждено уголовное дело по ч. I 
ст. 256 УК РФ «Незаконная добыча (вылов) водных биоло-
гических ресурсов».

ТЕХНИКА НА МЕТАЛЛОЛОМ
В деревне Барсаново на площадке долгое время стоя-

ла сельскохозяйственная техника, принадлежащая коопе-
ративу «Опочецкий». Комбайны находились не в рабочем 
состоянии, и с них время от времени механизаторы сни-
мали запасные части для ремонта другой техники. Боль-
шое количество металла, собранное  в одном месте, не 
давало покоя двум деревенским жителям, гражданам С. 
и Н. Один из них в апреле приступил к разборке комбай-
нов, второй, решив, что он ничем не хуже, эту инициати-
ву поддержал. Снятые агрегаты каждый из злоумышлен-
ников уносил к себе домой. Когда металлических изделий 
у них набралось большое количество, С. и Н. заказали ма-
шину для вывозки металлолома. Сначала металл грузил-
ся у одного дома, потом у второго. 

Все это не осталось незамеченным местными жителя-
ми и руководством хозяйства. По факту разукомплекто-
вания техники возбуждено уголовное дело.

(Материал подготовлен 
совместно с овД по опочецкому району 

и прокуратурой)

криМиналСПрашиВали – 
ОТВЕчаЕМ

А КОГДА ЖЕ 
ТРОИЦА?



ПРАЗДНИКИ, ВСТРЕЧИ, 
ВОСПОМИНАНИЯ, УБОРКА

    ОБзОр ПиСЕМ     «ОТЕчЕСТВО-2010»
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Одна из главных тем пи-
сем и звонков в редакцию в кон-
це апреля - начале мая – это 
встречи с ветеранами Великой 
Отечественной войны, празд-
ничные мероприятия, посвя-
щенные 65-й годовщине Побе-
ды. Во всех образовательных 
учреждениях района проводи-
лись встречи с ветеранами, ре-
бята посещали престарелых 
участников войны и на дому. И 
еще нам рассказали, что в дет-
ских общественных объедине-
ниях пытаются возрождать ти-
муровское движение.

28 апреля в Ровных Нивах 
прошел митинг памяти. Органи-
затором его выступила методист 
по военно-патриотическому вос-
питанию ДООЦ Анна Михайлов-
на Брилева. В митинге приняли 
участие ветеран войны и труда, 
заслуженный учитель РСФСР 
Виктор Павлович Парамонов, 
учащиеся 5-в класса гимназии 
(классный руководитель Татья-
на Викторовна Угарова). Виктор 
Павлович был подростком, ког-
да началась война, он расска-
зал ребятам о том, что довелось 
видеть и испытать, о страшной 
трагедии бывшей деревни, где 
в братской могиле лежат и его 
учителя. Затем к памятнику ре-
бята и педагоги возложили вен-
ки и цветы.

«На протяжении многих лет 
существует тесная связь меж-
ду учениками школы №4 и ве-
теранами дома-интерната для 
инвалидов и престарелых, – 
рассказывает библиотекарь 
дома-интерната Е.Г.Иванова. 
– Ветераны дома-интерната по-
сещали классные часы в шко-
ле. А 20 апреля ребята из дет-
ского объединения «Альта-
ир» встречались с участника-
ми войны, жителями блокадно-
го Ленинграда и тружениками 
тыла, проживающими в доме-
интернате. Школьники, зата-
ив дыхание, слушали рассказы 
А.Т.Васильева о том, как он по-
пал в окружение на территории 
Латвии, о ранении, об удиви-
тельном спасении и своей спа-
сительнице –  военвраче, име-
ни которой он, к сожалению, не 
помнит. С большим волнени-
ем восприняли ребята и призыв 
З.А.Сергеевой: «Как бы ни было 
трудно в жизни, никогда не пре-
давайте Родину! Родина – это 
святое!»

30 апреля юные артисты 
этой школы показали на сцене 
дома-интерната программу, по-
священную 65-летию Победы. 
Прекрасными песнями пора-
довали А.Лобов, Д.Калмыков, 
Т.Лупач, К.Романова, В.Давы-
денкова, М.Бейнарович, тан-
цами – Р.Иванова, И.Иванова, 
Ю.Полевая, проникновенными 
стихами – Д. Андреев, А. Ива-
нова».         

В дошкольных учреждени-
ях проводились дни открытых 
дверей. Так, в детском саду 
«Лучик» в программу дня от-
крытых дверей, проходившего 
21 апреля, были включены пре-
зентация «Наш детский сад», 
небольшой концерт и откры-
тые занятия, которые провели 
воспитатели Т.Н.Куропаткина, 
М.В.Герман, В.Е.Михайлова, 
О.В.Илларионова. Затем на 
вопросы гостей ответили пред-

ставители администрации са-
дика, медработник и педаго-
ги. В завершение состоялась 
беседа за «круглым столом» о 
традициях, которые заклады-
ваются в этом детском саду. 

Педагоги «Лучика» расска-
зали и о методическом объе-
динении «Музыка и движения в 
жизни дошкольника», в програм-
му которого входили: высту-
пление детей средней и стар-
шей группы; музыкальное заня-
тие, обобщение опыта работы 
и мастер-класс, которые подго-
товила и провела музыкальный 
руководитель В.В.Хролович; 
выступление старшего воспи-
тателя О.В.Федоровой; твор-
ческая лаборатория для педа-
гогов (ее провела хореограф 
ДШИ Л.С.Антонова).  

Ученица 9-а класса школы 
№4 Лидия Лопухова рассказа-
ла в письме о поездке в детский 
центр «Орленок». «Это одно из 
самых живописных мест Рос-
сии, – пишет Лида. – Центр на-
ходится на побережье Черного 
моря. В одном из лагерей «Ор-
ленка» – «Звездном» я пробы-
ла с 6 по 27 марта. Смена носи-
ла название «Россия до 16-ти. 
Команда будущего». В течение 
всей смены мы активно уча-
ствовали в различных меро-
приятиях: концертах, дискусси-
ях, вечерах, главной идеей ко-
торых было воспитание лидер-
ских качеств и любви к Родине. 
Также проводились спортивные 
состязания между командами и 
лагерями. Дискутировали о здо-
ровом образе жизни.

Кроме познавательных, бы-
ли и развлекательные меропри-
ятия. Мы ездили на экскурсию в 
Краснодарский развлекатель-
ный центр, где можно было по-
смотреть кино, поиграть в боу-
линг. Также была экскурсия в 
г.Горячий Ключ, на завод ми-
неральных вод. В течение всей 
смены мы соблюдали правила и 
традиции, которые многие годы 
поддерживаются в «Орленке», 
узнали от вожатых много инте-
ресных историй и легенд».

Наш постоянный читатель 
А.Ф.Золотарев, автор серии ма-
териалов об Опочецком народ-
ном театре, в телефонном раз-
говоре рассказал об откликах 
на эти публикации. У коренных 
опочан, у тех, кто в свое время 
бывал на спектаклях народного 
театра, воспоминания о годах 
расцвета театрального творче-
ства в Опочке вызывают самые 
теплые чувства. 

Некоторые наши читатели 
вновь поднимают вопрос о наве-
дении порядка в городе. В пись-
мах звучит обида: когда одни 
убирают, наводят порядок, са-
жают цветы и деревья, другие 
продолжают гадить, ломать, вы-
валивать свой хлам в ближай-
шие леса, в канавы, под сосед-
ские заборы. И тут стучи не сту-
чи в окно, грози не грози паль-
цем, взывай, кричи – все без 
пользы. В ответ лишь неприлич-
ная комбинация из двух рук или 
нецензурная брань. Как побе-
дить эту дикость, первобытную 
серость и бескультурье? Только 
действенным наказанием нера-
дивых и бессовестных.    

Подготовила 
Н. ИльИНА.   

21 апреля на базе район-
ного Дома детского творче-
ства прошел районный конкурс 
научно-исследовательских 
работ обучающихся «Оте-
чество-2010», организован-
ный Детским образовательно-
оздоровительным центром. 
Девизом были выбраны стро-
ки из стихотворения Анны Ах-
матовой:

Нам есть, чем гордиться,
И есть, что беречь… 
В конкурсе приняли уча-

стие гимназия, школа №4, 
ДООЦ, а также Варыгинская, 
Любимовская, Макушинская, 
Матюшкинская и Теребенская 
сельские школы.

Жюри, в составе которо-
го преобладали учителя исто-
рии и краеведы, возглавляла 
начальник отдела образова-
ния администрации Опочецко-
го района В.В.Ермолаева.

Предваряла работу конкур-
са, проходившую в двух секци-
ях – «Земляки» и «Краеведе-
ние», небольшая торжествен-
ная часть. Ее вела педагог до-
полнительного образования 
ДООЦ Е.А.Евдокимова, корот-
ко рассказавшая о достижени-
ях юных краеведов Опочецко-
го района и их руководителей.

А о том, что у юных знато-
ков родного края поле    дея-
тельности по-прежнему оста-
ется обширным, напомнила 
в своем приветствии участ-
никам конкурса историк Н.М. 
Кург. Она предложила им про-
вести работу по восстанов-
лению списков погибших, за-
хороненных в братских моги-
лах, организовать поиск про-
павших без вести – ведь их 
только по Опочецкому району 
числится 3211 человек. Кроме 
того, через четыре года Опоч-
ка будет праздновать 600-ле-
тие своего основания. Юным 
краеведам-историкам есть над 
чем поработать и в связи с 
этим юбилеем.

Выступил перед участни-
ками конкурса и председатель 
районного совета ветеранов 

В.Н.Монтус, тоже входивший в 
состав жюри.

Секция «Земляки» работала 
в ДДТ (на ней было представ-
лено 7 работ), секция «Краеве-
дение» (9 работ) – в зале крае-
ведения центральной районной 
библиотеки имени 
А.С.Пушкина. Ито-
ги конкурса огла-
шались в актовом 
зале Дома детско-
го творчества.

Первые места 
в секции «Земля-
ки» жюри присуди-
ло сразу двум ра-
ботам – о недавно 
ушедшем из жиз-
ни опочецком ху-
дожнике «Иван 
Николаевич Ге-
расимов: «Искус-
ство – болезнь на 
всю жизнь» (ав-
тор – Ирина Ва-
сильева, школа 
№4, руководитель 
Н .М.Семенова , 
учитель истории) 
и исследованию 
«Плотников Алек-
сей Алексеевич – потомствен-
ный почетный гражданин, по-
четный член Опочецкого воль-
ного пожарного общества» (ав-
тор – гимназист Дмитрий Федо-
тов, руководитель Н.М.Кург, ве-
теран педагогического труда, 
бывший преподаватель обще-
ственных наук).

Второе место заняла рабо-
та «Труд измеряю не тем, что 
делал, а тем, что сделал» о ве-
теране войны и труда Викторе 
Павловиче Парамонове (автор – 
Виктория Яковлева, школа №4, 
руководитель Л.И.Лебедева, 
учитель географии), третье – 
«Учитель-воин» (памяти учите-
ля гимназии Ивана Федорови-
ча Федорова), автор этого ис-
следования – гимназист Ан-
тон Васильев, руководитель 
С.В.Матвеева, учитель истории.

Работу гимназистки Анаста-
сии Орловой «Художественное 
воссоздание действительности 

в произведениях А.С.Пушкина, 
навеянных его кавказской по-
ездкой» (руководитель Е.И. 
Иванова, учитель русского 
языка и литературы) жюри вы-
несло в отдельную номина-
цию – «Литературное краеве-

дение» – и присудило ей вто-
рое место.

В секции «Краеведение» 
призовые места распреде-
лились так: первое получи-
ла работа Марии Лесовой, 
обучающейся кружка «Юный 
краевед» ДООЦ (руководи-
тель Е.А.Евдокимова), вто-
рое – исследование «Покров-
ский храм г.Опочки. Время. 
История. Люди» гимназиста 
Ивана Орлова (руководитель 
А.В.Кондратеня, педагог до-
полнительного образования), 
третье – работа «Демографи-
ческий паспорт сельского по-
селения «Макушинская во-
лость» (автор – Алина Лобус, 
Макушинская средняя школа, 
руководитель Е.В.Семенова).

Следует добавить, что круг 
тем, которым были посвяще-
ны представленные на кон-
курс «Отечество-2010» научно-
исследовательские работы 
школьников, включал в себя 
и тему освобождения родного 
края от немецко-фашистских 
захватчиков, и занятия мест-
ного населения, и изучение        
достопримечательностей Опо-
чецкого района. Это красноре-
чиво свидетельствует о глубо-
ком интересе подростков и их 
педагогов к родной земле и на-
стоящем творческом подходе к 
изучению ее во всех аспектах.     

в. ИвАНовА.
НА СНИМКАХ: жюри и 

участники конкурса; Н.М.Кург; 
победители районного конкур-
са «Отечество-2010» Ирина 
Васильева, Дмитрий Федотов 
и Мария Лесовая.

ГОРДЯТСЯ И БЕРЕГУТ
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Губернатор Псковской области Андрей Турчак 
в ходе видеоконференции с Президентом России 
Дмитрием Медведевым доложил о результатах 
своей работы за 2009 год. По его словам, год про-
шел без особых потрясений.

На фоне снижения объемов промышленного 
производства доходы консолидированного бюд-
жета выросли на 1,7 млрд. рублей. Налоговые и 
неналоговые доходы удалось удержать на докри-
зисном уровне. Все прямые социальные обяза-
тельства были выполнены в полном объеме. Дол-
ги по заработной плате в бюджетной сфере реги-
она отсутствуют. Кроме того, на конец года уро-
вень зарегистрированной безработицы снизился 
до 2,9% от экономически активного населения. В 
целом 2009 год регион закончил с положительным 
итогом, и переходящий остаток на 2010 год соста-
вил 1,055 млрд. рублей.

Также Андрей Турчак рассказал о ходе выпол-
нения в регионе Указа Президента РФ об обеспе-
чении жильем ветеранов Великой Отечественной 
войны. «Все 274 ветерана, вставшие на учет до 1 
марта 2005 года, уже получили квартиры. Что ка-
сается категории ветеранов, вставших на учет по-
сле 1 марта, то таких у нас на сегодняшний день 
672 человека, из них 96 уже получили свидетель-
ства. И эту работу мы продолжим и доведем до 
конца», – заверил он.

Глава региона также не оставил без внимания 
одну из острейших проблем области – демогра-
фическую ситуацию. «За 20 лет численность на-
селения области сократилась на треть и по состо-
янию на начало 2010 года составляет 698 тысяч 
человек. В регионе 8,5 тысяч населенных пунктов 
с низкой плотностью населения, 50% имеют чис-

5 мая губернатор Псковской области Андрей 
Турчак принял участие в видеоконференции с 
Президентом России Дмитрием Медведевым.

В самом начале встречи Президент РФ от-
метил, что подобное общение с главами субъек-
тов РФ стало традиционным, так как дает возмож-
ность напрямую и оперативно говорить о текущей 
ситуации.

«С вами мы находимся в постоянном контакте. 
Больших вопросов у меня к вам нет. Кроме одного 
– недавнего пожара в псковских башнях. Что де-
лать собираетесь? Чем вам помочь?», – обратил-
ся глава государства к губернатору.

Андрей Турчак, ответил, что случившееся кро-
ме как трагедией для псковской истории и культу-
ры назвать невозможно. Он рассказал, что в на-
стоящее время по факту пожара возбуждено уго-
ловное дело, ведется следствие. Сотрудники пра-
воохранительных органов отрабатывают несколь-
ко версий случившегося, основная версия – неис-
правность электропроводки в ресторане «Русь», 
который располагался во Власьевской башне.

Глава региона пояснил, что башни, являющи-
еся памятником федерального значения, находят-
ся на балансе Росимущества. Несколько лет на-
зад ведомство сдало объект в аренду частному 
предпринимателю.

«В течение года мы делали все, что в наших 
силах, чтобы не допустить каких-либо трагедий. 
В ходе проверок МЧС и сотрудников прокурату-
ры в данном заведении был выявлен ряд наруше-
ний. Арендатору было выдано предписание об их 
устранении, однако суд не приостановил деятель-
ность заведения, а назначил арендатору штраф 
в размере 10 тысяч рублей за нарушение правил 
пожарной безопасности», – рассказал он.

Губернатор Псковской области подчеркнул, 
что на сегодняшний день главная задача для вла-

сти – восстановить исторические памятники. По 
оценке экспертов, на эти цели потребуется 40 
млн. рублей.

Андрей Турчак также рассказал, что на днях 
у него состоялся разговор с Министром культуры 
РФ Александром Авдеевым, который выделил из 
своего резервного фонда 10 млн. рублей. Кроме 
того, финансовую помощь в строительстве новых 
шатров готовы оказать и представители бизнеса.

«Но средств все равно недостаточно, поэто-
му мы обращаемся к вам с просьбой рассмотреть 
возможность выделения дополнительных средств 
на проведение работ по восстановлению башен», 
– сказал глава региона, обращаясь к Президенту 
РФ Дмитрию Медведеву.

«Конечно, надо все восстановить. Башни – это 
символ города. Я готов помочь. Готовьте обра-
щение на мое имя», – ответил Президент. Кроме 
того, он поручил региональным властям вместе с 
органами прокуратуры установить и наказать ви-
новных в трагедии, а также усилить контроль за 
исполнением предписаний по устранению нару-
шений пожарной безопасности.

«Иначе нам никаких денег не хватит», – заклю-
чил Дмитрий Медведев.

Pskov.ru

Президент Дмитрий Медведев 
выделит средства 
на восстановление 
сгоревших башен

Губернатор Андрей Турчак 
доложил Президенту РФ 

о результатах работы 
в 2009 году

ленность населения менее 10 человек», – отме-
тил он.

В связи с этим руководство региона в первую 
очередь решает вопросы, связанные с модерни-
зацией системы здравоохранения. В частности, 
на базе районных больниц в регионе создаются 
специализированные межрайонные медицинские 
центры, развивается сеть офисов врачей общей 
практики. В марте текущего года был введен в экс-
плуатацию современный родильный дом в городе 
Великие Луки, который сегодня обслуживает не 
только 8 южных районов области, но и три райо-
на Тверской области. К весне 2011 года планиру-
ется открыть современный перинатальный центр 
в городе Пскове.

Андрей Турчак особо подчеркнул, что в 2009 
году в области отмечен рост рождаемости на 2%, 
и на 5% – снижение смертности, но, несмотря на 
это, особую тревогу вызывает смертность среди 
мужчин трудоспособного возраста от сердечно-
сосудистых заболеваний. По этой причине в ре-
гионе ведется работа по созданию современно-
го регионального сердечно-сосудистого центра. 
Минздравсоцразвития рассмотрел возможность 
переноса начала строительства сосудистого цен-
тра с 2012 на 2011 год, строительство объекта бу-
дет вестись на условиях софинансирования из ре-
гионального бюджета.

В свою очередь Президент России обратил 
внимание на необходимость разработки своей от-
дельной программы сохранения населения. «Это 
должна быть комплексная программа, в которой 
будут учтены все процессы, происходящие сегод-
ня в области, в том числе и миграция сельского 
населения. Я рассчитываю, что вы как молодой 
губернатор займетесь решением этой проблемы 
очень активно», – пояснил Дмитрий Медведев.

«Дмитрий Анатольевич, в ближайшее время 
мы подготовим отдельную программу, согласуем 
ее в Минздравсоцразвития РФ и доложим Вам о 
результатах», – заверил губернатор Псковской об-
ласти Андрей Турчак.

В апреле 2010 года начисле-
ние и выплата пенсий и посо-
бий, которые находятся в ком-
петенции Пенсионного фон-
да РФ, производились в Псков-
ской области вовремя и в пол-
ном объёме. Ни в одном из рай-
онов сбоев в выплате пенсий и 
пособий не было. 

В управлении Пенсионного 
фонда в Опочецком районе с 
учётом проведённой индекса-
ции пенсии и ЕДВ выплаты за 
апрель  2010 г. в адрес опочец-
ких пенсионеров и льготников 
составили свыше 58,9 млн. руб. 

Кроме того, к 65-летию Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг. опочецкие 
ветераны получили единовре-
менные  выплаты. На эти цели 
из бюджета фонда поступило 
свыше 3 млн. рублей.

Так, выплату в размере 5 тыс. 
рублей получили инвалиды и ве-
тераны Великой Отечественной 
войны, бывшие несовершенно-
летние узники концлагерей, гет-
то и других мест принудитель-
ного содержания, созданных 

В апреле сбоев в выплате 
пенсий и пособий не было

Всякому нор-
мальному челове-
ку приятно пройти 
по городской ули-
це мимо красивой 
клумбы. А вдоль 
свалки, устро-
енной под забо-
ром, – противно. 
Думаю, что боль-
шинство прожи-
вающих в Опоч-
ке граждан счита-
ет себя нормаль-
ными людьми. 
Но вот почему-то 
кто-то из опочан 
сажает цветы и 
деревья, убирает 
мусор, старается благоустроить 
свой город, а другие – воруют, 
ломают и мусорят.

И те, кто крадет цветы с го-
родских клумб (кто бы их, эти 
цветники, ни разбил – частные 
лица или организации), похоже, 
ворами себя не считают. Пом-
ню, очень обижалась одна жи-
тельница Опочки на подобное 
непринужденное отношение к 
цветнику, который она устрои-
ла у своего подъезда (женщи-
на живет на первом этаже пя-
тиэтажного дома). Некий прохо-
жий, подойдя белым днем к ее 
ухоженной пышной клумбе, у 
нее на глазах рвал цветы.

- Что вы делаете?! – возмути-
лась женщина.

- А если мне на кладбище 
надо! – невозмутимо ответил 
разоритель ее трудов и нето-
ропливо продолжал свое заня-
тие…

Те, кто ворует цветы из ва-
зонов и с клумб, тоже, видимо, 
считают, что лично им эти цве-
ты нужнее. 

В прошлом году вполне по-
чтенные на вид женщины, по 
виду пенсионерки, растаскива-
ли, ничуть не стесняясь прохо-
жих, петунии от районной Доски 
Почета в самом центре Опочки. 
Рассказывают, что точно так же 
были разорены вазоны и у мага-
зина «Ветеран». 

Этой весной в цветники у 

здания районной администра-
ции высадили виолы трех цве-
тов. И что же? Камера видеона-
блюдения, установленная у вхо-
да, зафиксировала, как 5 мая 
в половине пятого вечера (по 
случаю плохой погоды вокруг 
не было ни людей, ни машин) 
проходившая мимо женщина 
с велосипедом вдруг выхвати-
ла из цветника виолу и сунула 
ее в сумку… И спокойно пошла 
дальше.

На снимках с камеры ви-
деонаблюдения зафиксиро-
ван весь  процесс хищения. По 
просьбе районной администра-
ции наша газета решила  опу-
бликовать одну фотографию. 
Может быть, у «героини» най-
дутся знакомые, которые узна-
ют ее и хотя бы попробуют при-
стыдить. Ну не к лицу граждан-
ке зрелого возраста опускать-
ся до вульгарной кражи! Неу-
жели так сильно искушение или 
она так бедствует, что не может 
позволить себе купить на рын-
ке или в магазине – ведь всяких 
цветов, в том числе и анютиных 
глазок, продается просто море! 
– эту несчастную виолу?..

Давайте же, уважаемые опо-
чане, все-таки сделаем малень-
кий шажок к цивилизованности 
и будем с радостью любоваться 
цветами на улицах нашего горо-
да, а не красть их!

в. ИвАНовА.

ПЕнСиОннЫЙ ФОнд инФОрМирУЕТ

фашистами и их союзниками в 
период Второй мировой войны, 
вдовы военнослужащих, погиб-
ших в период войны с Финлян-
дией, Великой Отечественной 
войны, войны с Японией, вдо-
вы умерших инвалидов Великой 
Отечественной войны и участ-
ников Великой   Отечественной 
войны. 

Выплату в размере 1 тыс. руб-
лей получили ветераны Великой 
Отечественной войны, прора-
ботавшие в тылу в период с 22 
июня 1941 г. по 9 мая 1945 г.не 
менее шести месяцев (исклю-
чая период работы на времен-
но оккупированных территориях 
СССР), граждане, награжденные 
орденами или медалями СССР 
за самоотверженный труд в пе-
риод Великой Отечественной 
войны, бывшие совершеннолет-
ние узники нацистских концлаге-
рей, тюрем и гетто. 

Общее число получателей 
единовременной денежной вы-
платы по случаю 65-летия По-
беды в Опочецком районе со-
ставило  1291 человек.

анТиБлагОУСТрОЙСТВО

СХВАТИЛА – И В СУМКУ…
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В начале октября 2009 года в Опоч-
ке побывали внук Альберта Альберто-
вича Тиме, одного из владельцев тур-
бинного завода в селе Захино, стар-
ший научный сотрудник Русского му-
зея (Санкт-Петербург) Сергей Никола-
евич Левандовский и родственница по-
томков по линии А.А.Тиме Елизавета 
Наумовна Кашина. Гости посетили кра-
еведческий музей, побеседовали с его 
директором Александром Владимиро-
вичем Кондратеней, осмотрели остат-
ки бывшей усадьбы и завода в Захине, 

ПОТОМКИ БРАТЬЕВ ТИМЕ 
ПОБЫВАЛИ В ЗАХИНЕ

гости Опочки

поклонились могилам предков, похоро-
ненных на погосте Утретки.

Елизавета Наумовна передала му-
зею альбом Бориса Альбертовича Тиме 
(сына Альберта Альбертовича) с цен-
нейшими фотографиями начала про-
шлого века. Среди них снимок самого 
Альберта Альбертовича Тиме, его жены 
Евгении Владимировны, детей, виды 
Захина и окрестностей, жанровые сним-
ки, в том числе детей, участвовавших в 

многочисленных домашних спектаклях. 
Сергей Николаевич также приехал не с 
пустыми руками, он привез в подарок 
музею брошюру о турбиностроитель-
ном заводе, выпущенную в 1912 году, 
а также копии нескольких интересных 

фотографий. 
Как рассказал 

А.В.Кондратеня, в 
Захине Сергей Ни-
колаевич встретил-
ся и побеседовал с 
одной из старейших 
жительниц дерев-
ни, отец которой ра-
ботал в свое время 
на заводе Тиме (на 
снимке). Она расска-
зала о том, что ра-
бочие завода очень 
хорошо отзывались 
о заводовладельце 
и  долго сожалели о 
закрытии этого пред-
приятия. 

Подарки потом-
ков А.А.Тиме стали основой одной из 
экспозиций музея.

Н. ИльИНА.
НА СНИМКАХ: С.Н.Левандовский в 

Захине; фотографии из семейного аль-
бома Б.А.Тиме.    

Заработная плата работ-
никам предприятия вопреки 
требованиям ч. 6 ст. 136 Тру-
дового кодекса РФ выплачи-
валась один раз в месяц. Тру-
довые договоры с 5 работни-
ками предприятия не содер-
жали в нарушение ч. 2 ст. 57 
Трудового кодекса РФ обяза-
тельных для включения в тру-
довой договор условий.

В ООО «Рост» осущест-
вляют трудовую деятель-
ность 3 станочника, рабо-
та которых отнесена к тяже-
лой работе и работе с вред-

ными или опасны-
ми условиями тру-
да. В соответствии 
с ч. 1 ст. 92 Трудо-
вого кодекса РФ 
для работников, 
занятых на рабо-
тах с вредными и 
(или) опасными 
условиями труда, 

устанавливается сокращенная 
продолжительность рабочего 
времени.

Постановлением Прави-
тельства РФ от 20 ноября 
2008 года №870 «Об установ-
лении сокращенной продол-
жительности рабочего време-
ни, ежегодного дополнитель-
ного оплачиваемого отпуска, 
повышенной оплаты труда ра-
ботникам, занятым на тяже-
лых работах, работах с вред-
ными и (или) опасными и ины-
ми особыми условиями труда» 
работникам, занятым на тяже-

лых работах, работах с вред-
ными и (или) опасными усло-
виями труда, установлена со-
кращенная продолжитель-
ность рабочего времени – не 
более 36 часов в неделю.

Правила внутреннего трудо-
вого распорядка в ООО «Рост» 
не приняты, режим рабочего 
времени и времени отдыха на 
предприятии не определен, со-
гласно табелю учета рабочего 
времени данными работниками 
отработано фактически по 40 
часов в неделю, что является 
нарушением указанного выше 
законодательства.

Кроме того, в нарушение ч. 
1 ст. 116 Трудового кодекса РФ 
данным работникам не предо-
ставлялись ежегодные допол-
нительные оплачиваемые от-
пуска (не менее 7 календарных 
дней).

В нарушение ст. 147 Тру-
дового кодекса РФ оплата тру-

да станочников в повышенном 
размере не производилась.

Также станочники допуще-
ны работодателем к осущест-
влению трудовой функции без 
прохождения обязательного 
предварительного медицин-
ского осмотра, вместе с тем 
последним не организовано 
прохождение периодических 
медицинских осмотров указан-
ными работниками.

В связи с выявленными на-
рушениями трудового законо-
дательства прокуратурой рай-
она приняты меры прокурор-
ского реагирования – в адрес 
директора ООО «Рост» внесе-
но представление об устране-
нии нарушений трудового за-
конодательства, вынесено по-
становление о возбуждении 
дела об административном 
правонарушении, предусмо-
тренном ч. 1 ст. 5.27 Кодекса 
РФ об административных пра-

вонарушениях, которое Госу-
дарственной инспекцией тру-
да по Псковской области рас-
смотрено, директору ООО 
«Рост» назначено наказание 
в виде штрафа.

Кроме того, выявлены на-
рушения законодательства 
в части приема древесины 
ООО «Рост», заместителем 
Псковского природоохранно-
го прокурора вынесено поста-
новление о возбуждении дела 
об административном право-
нарушении, предусмотрен-
ном ст. 2.25 Закона Псков-
ской области «Об админи-
стративных правонарушени-
ях на территории Псковской 
области», которое рассмотре-
но мировым судьей судебного 
участка №11, директор ООО 
«Рост» привлечен к админи-
стративной ответственности 
в виде штрафа.

Т. БеловА, 
старший помощник 

прокурора 
опочецкого района.

ПраВОПОрядОк

ПРОВЕРКА  ПРОКУРАТУРЫПрокуратурой Опочецкого райо-
на совместно с Псковской природо-
охранной прокуратурой проведена 
проверка соблюдения трудового за-
конодательства и законодательства 
Псковской области об организации 
деятельности по приему, отгрузке и 
перевозке древесины в ООО «Рост», 
в ходе которой выявлены суще-
ственные нарушения указанного за-
конодательства.


